



Política Territorial

Torres destaca que Asturias perdería 126 millones de euros en dos años si no se aprueba la senda de gasto en las Cortes

- "Esperemos que el PP reconsidere sus posiciones, rectifique y vote a favor por el bien común, no por su interés partidista", ha señalado el ministro, en un encuentro con el presidente Adrián Barbón
- El titular de Política Territorial y Memoria Democrática ha indicado que el Principado ha recibido un 30% más de financiación con los gobiernos de Pedro Sánchez que con los de Mariano Rajoy
- Asturias recibe en 2025 una cifra récord en su historia de entregas a cuenta, con 3.763 millones de euros

Oviedo (Asturias), 23 de septiembre de 2024.- El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres, ha mantenido hoy, en Oviedo, un encuentro con el presidente de Asturias, Adrián Barbón, en el que ha destacado que, de no aprobarse la senda de gasto en las Cortes el próximo jueves, el Principado perdería 126 millones de euros en dos años.

En concreto, para Asturias, un nuevo revés en la aprobación del techo de gasto supone un ajuste fiscal de 156,2 millones, entre 2024 y 2026. En cifras anuales, tendrá un impacto de 29,6 millones, en 2024; de 61,9 millones, para 2025; y de 64,7 millones, en 2026.

El ministro ha señalado que "esta comunidad ha recibido un 30% más de financiación autonómica con los gobiernos de Pedro Sánchez, que con los de Mariano Rajoy", y ha hecho un llamamiento al PP para que no interponga "cuestiones partidistas" al interés general, votando, una vez más, en contra de la propuesta. "Esperemos que el jueves y, a partir de ahora, reconsideren sus posiciones y rectifiquen. Por el bien común, que voten con responsabilidad y no dejen a las comunidades sin miles de millones de euros", ha agregado.











Buenas relaciones y baja conflictividad competencial

Torres, que ha estado acompañado por la delegada del Gobierno en Asturias, Adriana Lastra, y por el secretario de Estado de Política Territorial, Arcadi España, ha querido hacer hincapié en las buenas relaciones entre los gobiernos asturiano y español, hecho que se refleja en la baja conflictividad competecial entre ambas administraciones. La comunidad asturiana ha participado con afán constructivo en los foros multilaterales, como la Conferencia de Presidentes y las Conferencias Sectoriales, pero también en los bilaterales.

Asturias acude el 27 de septiembre al encuentro bilateral

Dentro de la ronda de contactos del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, con los presidentes autonómicos, este viernes, 27 de septiembre, será el turno de Asturias. Torres destacó la enorme utilidad de estos encuentros, en los que los presidentes de las comunidades autónomas pueden "plantear sus demandas al Estado de forma directa".

No obstante, también se refirió al Consejo de Política Fiscal y Financiera como el órgano en el que se acordará el nuevo modelo de financiación autonómica, en convivencia con los órganos bilaterales que contempla la legislación. "Quiero volver a recordar que el sistema de financiación autonómica está caduco desde el año 2014, y que el PP fue incapaz de actualizarlo, porque no se ponía de acuerdo, incluso, con las comunidades con gobiernos del mismo signo político".

Añadió, además, que la Conferencia de Presidentes "no es un órgano ejecutivo, es un órgano de consulta, de cogobernanza", y que es el Consejo de Política Fiscal y Financiera el que eleva las propuestas a las Cortes Generales.

Torres ha explicado que Asturias recibirá 3.763 millones de euros en entregas a cuenta en 2025, "las mayores de su historia". Contando con la liquidación del ejercicio 2023, que alcanza los 232 millones, el Principado dispondrá en total de 3.965 millones de euros, 62 millones más que en 2024.

Además, entre el 1 de enero de 2023 y el 19 de septiembre de 2024 se han suscrito 92 convenios entre el Principado de Asturias y el Estado (64 en 2023 y 28 en 2024). La financiación estatal comprometida mediante dichos convenios asciende a 43,3 millones de euros.



A ello se suman las ayudas a municipios por catástrofes naturales, que ascienden a 6,7 millones desde 2020, o los 6 millones invertidos en digitalizacion desde el año 2021.

En cuanto a fondos europeos, se han destinado 4 millones al Ayuntamiento de Oviedo para un programa de formación y empleo. En fondos FEDER (Estrategias de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado) se han asignado 20 millones de euros a los municipios de Avilés, Mieres y Siero.

Sobre ayudas para transformación digital y modernización, que gestiona el Ministerio de Política Territorial y Memoria Democrática, para 2021, se asignaron 2 millones. En 2022, fueron 2,2 millones y en 2023, 1,2 millones para la modernización del padrón.

Por último, en el programa la 'Administración cerca de ti', que lleva a los funcionarios a las localidades más pequeñas para realizar las gestiones con mayor comodidad, se han realizado 50 sesiones en Asturias, en las que han participado 786 asistentes, y en las que se han emitido 22 certificados digitales de la FNMT y 555 Cl@ves permanentes.